

Confederació Europea de Sindicats (CES). XIIIè Congrès. París, 1-10-2015

MOCIÓ SOBRE LA SITUACIÓ DEL SERVICI PÚBLIC DE RADIODIFUSIÓ EN EUROPA

Los servicios públicos de radiodifusión siguen siendo objetivo de las políticas de austeridad en varios países de Europa, amenazando un gran número de puestos de trabajo, así como la calidad de la información y el pluralismo.

Pero la reciente reapertura de la ERT, la cadena pública griega, y la prevista e inminente reapertura de la RTVV regional / Canal 9 en Valencia (España), demuestra las posibilidades y la fuerza de las reacciones sindicales en ese ámbito.

Durante la última reunión anual de la Federación Europea de Periodistas, que tuvo lugar en junio (en Budva, Montenegro), la FEP felicitó a Grecia, a sus ciudadanos y su gobierno por la reapertura del servicio público de radiodifusión ERT. Más que nunca, los griegos necesitan su radio y televisión pública para que sus ciudadanos sean informados con neutralidad en medio de la crisis injusta en la que están inmersos.

En Francia se han realizado varias campañas contra ataques internos y externos dirigidos a debilitar los servicios públicos de radiodifusión. La principal respuesta sindical fue una huelga que duró 28 días en Radio Francia, que terminó el 15 de abril con el retraso indefinido de un plan estratégico que implicaba una reducción tanto de puestos de trabajo como en la calidad de la información ofrecida a los ciudadanos.

Las políticas generales de austeridad no sólo ponen en peligro el futuro del servicio público de radiodifusión, sino que también ponen en riesgo los puestos de trabajo de los empleados, además de poner en peligro el pluralismo, la calidad del contenido y, por tanto, democracia.

En España, el gobierno ha profundizado su control sobre RTVE bromeando sobre cómo el director general de RTVE es nombrado por el Parlamento. La cadena pública nacional RTVE se ha convertido en un rehén del partido mayoritario, ahora el Partido Popular conservador (PP), pero la mayor parte de las emisoras regionales que dependen de los gobiernos regionales siguen un patrón similar.

Es por ello que es urgente apoyar la decisión del nuevo Gobierno regional de Valencia de reabrir pronto el canal público RTVV-Canal 9, que además es el único en la región de Valencia que ofrece noticias y programas en la lengua mayoritaria (valenciano) de ese territorio.

La FEP apoya así la larga lucha en otros canales regionales, especialmente en Telemadrid, donde los periodistas y otros empleados están luchando contra la manipulación de la información, también en contra de los despidos y los bajos salarios.

En el Reino Unido, la BBC ya está bajo ataques graves del recién elegido gobierno conservador de derecha en un momento en que John Whittingdale, el nuevo ministro del gobierno responsable de los medios de comunicación hay constancia de que dice que la tasa de licencias es insostenible. Con las nuevas medidas de austeridad propuestas por el gobierno que incluyen recortes de alrededor de £ 12 mil millones sólo en el presupuesto social, parece probable que la tasa de licencia de la BBC a lo sumo, se congelará de nuevo. Esto significaría doce años sin ningún aumento, amenazante cierre de canales, reducción en la calidad de programas de producción propia y más despidos.

Mientras tanto, el partido Conservador partidario de Rupert Murdoch ha aumentado recientemente el costo para los suscriptores de Sky TV. Un paquete completo de Sky ahora cuesta más de £ 500 al año. La tasa de licencia de la BBC 145.50 £ ó 40 peniques al día.

En Italia, la reforma prometida para la Rai por el gobierno italiano causó preocupación entre los trabajadores y los sindicatos. Hoy en día, el tiempo de las promesas ha terminado, lo que cuenta son las acciones. La verdadera reforma debe garantizar la libertad de información y el pluralismo.

La independencia de Rai y todos los servicios públicos de radiodifusión europeos debe ser preservada de una vez por todas y su futuro no debe depender de los cambios de gobierno.

El Congreso de la CES, reunido en París, subraya la necesidad de oponerse a la disminución de pluralismo de los medios en los servicios públicos de radiodifusión europeos, así como la defensa de sus puestos de trabajo, su clara financiación, la independencia, la diversidad y la calidad.

El Congreso de la CES pide a sus sindicatos miembros que sigan defendiendo las cadenas públicas europeas para defender sus puestos de trabajo, para luchar contra la concentración de los medios de comunicación que conducen al predominio de unos pocos grupos de medios poderosos.

Moción presentada por los delegados de la Federación Europea de Periodistas.